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令和３年度 東北造形教育研究大会岩手大会 参加者アンケート 

集計結果 
 

１ 回答者について 

   県                           職 

 

 

 

 

 

  

   年代 

 

 

 

 

 

  

 

２ 開催日時・日程について 

 

 

  

  

 

 

  

  ＜具体的理由・ご意見等（任意）＞ 

・オンラインでは、半日が長すぎず短すぎず丁度良いと思います。 

・日程的には、午前中に実践発表が収まっているので、午後から記念講演を視聴することができ

てありがたいです。 

つなぐ思い 広がる感性 

～喜びを感じる造形活動をめざして～ 
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・期日としては、オンラインでの開催なら学校での参加より自宅の方が集中しやすい&画面が安

定するので、長期休業中の方が参加しやすいです。 

・今回は「コロナ禍でなければ役員として出張していたのだから」という理由で自宅からの参加

を許可していただきましたが、本校ではオンライン研究会の参加形態がまだ定まっていない

状況です。 

・授業時数確保の問題もあり、役員でなかった場合このような形で参加出来たか微妙です。 

・青森県としてはちょうど文化祭も終わり学校が落ち着く時期だったので研修に専念しやすい

ため。 

・半日開催となりましたので、オンライン参加と勤務の兼ね合いを考慮し、午後開催でもよかっ

たのかもしれません。 

・コロナウイルスの関係で、二学期に学校行事が立て込んでいる時期で、発表者は大変だったの

ではないかと思います。 

・コロナなど厳しい状況の中で日程を検討し開催できたこと自体が素晴らしいことだったと考

える。 

 

３ 実践発表について 

   内容                             時間  

 

 

  

 

 

   

＜具体的理由・ご意見等（任意）＞ 

  ・午前中で３つの実践を勉強でき、よかったです。 

・特に実践発表5の北條先生の鑑賞授業が、コロナ禍でであい授業ができなくなったことで、

予定していなかった内容に切り替えて、それが結果として、より深い学びを実現させたこと

に感銘を受けました。今までできていたことができずに困っている先生方、そして教材をつ

くる私たちにも、とても参考となる研究成果だったと思います。 

・新な学習指導要領になりました。１０年後を見据えた授業のあり方というものを意識して

授業の構造を考えたり、変えたりする発表も見て見たいと思いました。 

・オンラインでも先生方の実践がしっかりと伝わる内容で大変わかりやすかった。 

・どの実戦もとても参考になりました。また、参会者のみなさまのご意見も参考になりました。 

・発表・協議・助言の配分が丁度度良かった。 

・沢山の学びがありました。ありがとうございました 

・3時間の授業を受けているようで良かった。 
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・先生方の工夫された取り組みを紹介していただいたり、参加者の皆さんのお話を聞かせて

いただいたりして、自分も襟を正して頑張ってやっていこうとあらためて思いました。あり

がとうございました。 

・特に上田中の小山先生の実践には、一昨年度の八戸大会の時の実践発表から注目していた

ので、今回再びお話を聞けて大変良かったです。質問にも丁寧に答えてくださり感謝してお

ります。 

・実際の生徒の動きや作品を見ることは出来なかったが、必要な情報が具体的にまとめられ

ていたと思います。 

・それぞれに、具体性があり、参考になる内容だった。運営もスムーズで、多くの発言があり、

その点も勉強になった。 

 

３ 記念講演について 

  内容                                時間 

 

 

 

 

 

   

＜具体的理由・ご意見等（任意）＞ 

・これから視聴したいと思います。 

・オンライン配信で、都合の良い時間に視聴することができたから。今後の指導と評価に役立

つ内容だったから。 

・それぞれの項目について具体例を用いてお話されていましたので、すんなりと入ってくる

感じでとても勉強になりました。 

 

４ 大会運営について 

  Zoom                                全体 

 

 

 

 

 

 

 ＜具体的理由・ご意見等（任意）＞ 

・zoomの勉強にもなりました！ 
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・自分自身 Zoomに不慣れで、戸惑うこともありました。 

・先生方の頑張りに拍手です！このノウハウをぜひ広めてください。今後は、ハイブリッド

開催になると思います。この技術はしばらく使うことになるでしょう。 

・リモート開催でご苦労もあったかと思いますが、全体的には、スムーズでした。参考にな

りました。 

・きちんと準備しており、スムーズに進行していたと思います。 

・初めての試みにもかかわらず、参加者の質問・意見等により協議が深まったと思うから。 

・コロナ禍での実施、本当にありがとうございました。実際の生徒の様子を見たいところで

はありますが、この状況下ではこの形がベストだと思います。 

・zoom での開催の事務仕事や運営で苦労が多かったと思いますが、スムーズにできたと

思います。 

・運営はとてもスムーズで、安心して参加できました。また、質問や感想などもチャットを

利用して、たくさん寄せられたので、とてもいいと思いました。 

・コロナ禍、不本意な形での大会と運営側の皆様は捉えておられるかも知れませんが、個人

的には大変良かったと感じております。 

・Zoom による初めてのオンライン大会で、戸惑う部分も多かった。参加者がもっと増え

ればより充実した大会にできると思います。 

・非常にいい形だったと考える。東北以外の方の参加もあるなど、とても多様な意見を聞く

ことができた。 

 

５ その他（自由記述） 

・自分の実践に足りないところや、これからの美術教育に必要な要素にたくさん気づかされ

た、学びの多い大会でした。開催していただきありがとうございました。参考にさせていた

だきます。 

・運営の先生方、本当にお疲れさまでした。コロナ禍でのウェブ開催は、きっと後世に語り継

がれることと思います。 

・開催していただき、本当にありがとうございました。次は、ぜひ顔を合わせてみんなで楽し

みたいですね！ゆっくり休んでください！ 

・大変勉強になりました。ありがとうございました。 

・コロナ禍の中、大会までの準備大変お疲れ様でした。今日学んだことをこれからの自分の実

践に少しでも役立てていきたいと思います。 

・ありがとうございました。 

 ・直前にパソコンの不具合のため、スマートフォンで参加させて頂き、スムーズに返答できず

申し訳ありませんでした。先生方の取り組みや個性が伝わる素晴らしい実践発表で、協議中

の先生方のお話にも学びことが多かったと感じています。２年ぶりの東北大会、本当にお疲

れ様でした。 



P. 5 

・開催時期、日程ともよいと思います。午前中開催は、時間に余裕ができよかったです。 

・初めて zoom でドキドキの参加でした。名前の入れ方も間違え、学校名も出せず失礼しま

した。途中、コメントも書きかけで送信されてしまい、下手なことをしたら大変と思い沈黙

を守りました。すみませんでした。 

・アンケートでは時期良しとしましたが、各校文化祭明けで大変ではなかったか？と思いま

した。 

・先生方の実践は素晴らしいものばかりで、とても感動いたしました。大いに参考にさせてい

ただきたいです。 

・一年越しの大会の実施、本当にありがとうございました。 

・オンライン研究会の経験は、今後に役立つ良い機会になった。 

・私自身が不慣れで戸惑いましたが、体験できて良かったです。運営、発表ともにとても新鮮

でした。勉強になりました。 

・ありがとうございました。 

・先生方のご協力があり、なんとか無事に大会を終えることができました。本当にありがとう

ございました。 

・Web開催という前例のない取組に挑戦され成功に導いた岩手県の関係各位に敬意を表しま

す。今大会は今後の大会の持ち方に大きな影響を与えたと思います。私見ですが、例えば実

践発表はスライドを用いて行うのですから、今回のように各発表者がご自身の美術室から

発信しても良いのではないでしょうか？発表者の移動コスト削減だけではなく、多忙で大

会会場に行けない参加者の先生方も、その部分だけ視聴できるようになると参加しやすい

などメリットはあると思います。ちなみに青森市では、中教研の授業自体をweb配信して、

好評を得ております。以上、長くなりましたが新しい可能性に満ちた大会だったと心より感

服しております。勉強させていただき、本当にありがとうございました。 

・大会運営に関わった先生方、参加いただいてご意見をくださった先生方、ありがとうござい

ました。 

・お疲れ様でした。 

 

 


